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Insieme, per fare di Recanati 
una città favolosa

Facciamo di Recanati una città favolosa. 

Lavoriamo insieme per raggiungere nuovi obiettivi ambiziosi, per esaltare la nostra vocazione culturale 
e turistica, per creare quell’industria della cultura, del turismo, delle bellezze e delle bontà del 
nostro territorio che possono dare lavoro ai giovani e garantire sviluppo e benessere. 

Lo straordinario successo del film “Il giovane favoloso” è la testimonianza eloquente che la strada 
imboccata è quella giusta. Un milione di spettatori, Recanati che invade i media e vive il maggiore 
momento di visibilità che si possa ricordare. Quella che poteva essere un’ottima operazione culturale per 
pochi si trasforma in un evento di popolo, per tutti e di tutti. Recanati ha risposto con emozione ed 
impegno, uno sforzo collettivo di accoglienza e qualità che deve diventare la regola, ogni giorno dell’anno. 

Costruiamo una città favolosa se sappiamo sostenere i giovani, educarli in scuole sicure e accoglienti, 
ascoltare le loro richieste. Anche quest’anno l’Amministrazione garantisce l’assistenza scolastica, il sostegno 
ai ragazzi in difficoltà e ai diversamente abili, l’educazione motoria nelle materne e nelle primarie, mense e 
trasporti di qualità. Abbiamo attivato borse di studio con l’Università di Camerino per portare Recanati in 
Europa, con progetti seri e innovativi. Vogliamo premiare le aziende che assumono e le startup. 

Lavoriamo per un città favolosa se garantiamo la sicurezza. Il sistema di videosorveglianza con 40 
telecamere collegate con gli uffici della Polizia Locale e con la Stazione dei Carabinieri e l’attività sempre 
più dinamica e professionale della Polizia Locale (servizi notturni, prossimità nei quartieri, due nuove 
assunzioni) vanno però sostenute con la prevenzione, con il senso di responsabilità e l’impegno per una 
civile convivenza. 

Lavoriamo per una città favolosa se continuiamo a costruire la rete della solidarietà, aiutando chi vive 
situazioni difficili, le famiglie, gli anziani. Insieme agli Ircer vogliamo potenziare il servizio Alzheimer, 

per non lasciare soli coloro che affrontano la prova di questa 
malattia dei propri cari con paura, disorientamento e la 
terrificante sensazione dell’abbandono.

 Siamo capaci di costruire una città favolosa se lasciamo 
da parte le divisioni, le cattiverie ed i provincialismi che per 
troppo tempo sono stati la palla al piede che ha condannato 
Recanati ad un ruolo passivo e subalterno. Se ci lasciamo alle 
spalle i piagnistei e quel pessimismo finalmente cancellato 
dal film di Mario Martone. Se pensiamo in grande avendo 
una visione chiara della Recanati che vogliamo tra 20 anni 
senza dimenticarci di risolvere tutti i giorni i piccoli e grandi 
problemi di ogni cittadino. Se affrontiamo le impegnative 
sfide di questo tempo a testa alta, rimboccandoci le maniche 
con fiducia e coraggio, come una grande squadra dove 
ognuno svolge un ruolo fondamentale ed è il collettivo che 
vince. 

Solo insieme, se siamo forti e determinati, regaliamo un 
futuro migliore ai nostri figli. Crediamoci. 

Serene Feste!

Francesco Fiordomo



■ I “Cammmini 
Lauretani”, un’altra 
occasione per la città di 
Recanati 

Recanati è una delle protago-
niste del progetto “Cammi-
ni Lauretani” che la regione 

Marche sta portando avanti all’in-
terno del cluster “Meditazione e Spi-
ritualità”. L’Assessore alle Culture e 
P.I. Rita Soccio che lo segue da mag-
gio, crede che questa sia un’altra 
buona occasione per promuovere e 
valorizzare la nostra città, in parte 
per i valori religiosi fondativi propri 
dell’identità territoriale, dall’altra 
per il fattore culturale come risorsa 
strategica di valorizzazione che ge-

nera politiche attive 
ed economiche. 

Alla presen-
tazione uffi-
ciale svoltasi 
nel mese di 
ottobre, hanno 

partecipato le 
massime autorità 

civili ed eccle-
siali tra cui 
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il Presidente della Regione Marche 
Gian Mario Spacca, il Vescovo di 
Macerata Mons. Nazzareno Marco-
ni, Mons. Claudio Giuliodori ed al-
tri illustri ospiti. In quell’occasione 
sono stati proposti e analizzati gli 
obiettivi principali che il progetto 
intende perseguire. Tra i tanti citia-
mo il riconoscimento dei “Cammini 
Lauretani” come itinerario Cultura-
le Europeo, il recupero e la valoriz-
zazione dei beni artistici/culturali 
lungo i cammini, l’individuazione di 
un breve tracciato che, per le sue 
caratteristiche, possa rappresenta-
re il ripristino dell’antico percorso, 
e in ultima analisi, la realizzazione 
di eventi di alta valenza culturale e 
mediatica, spendibili nei processi di 
comunicazione e nel turismo inter-
nazionale.

Questi ultimi obiettivi sono quelli 
su cui sta lavorando l’Assessore Soc-
cio, sempre in un’ottica di eventi 
significativi, ma al temo stesso che 
rimangano strutturali per la città di 
Recanati.

Recanati protagonista
della via Lauretana

■ Cultura, economia e formazione in una visione integrata 

“La bellezza salverà il mondo” scriveva Dostoevski, questa frase oggi è più che mai attuale per diverse 
ragioni, non ultima come il mondo dell’impresa guarda con interesse quello culturale. Partendo da 
questa riflessione l’Assessore alle Culture e P.I. Rita Soccio, è convinta che il dialogo tra queste due realtà 

sia imprescindibile, e le iniziative che stanno mettendo in campo sia la Regione Marche (tra le tante il Distretto 
Culturale Evoluto con all’interno I Cammini Lauretani), che le imprese (con I Paesaggi dell’Eccellenza) ne sono una 
riprova. Il coinvolgimento nei progetti di tante realtà operative nel mondo culturale che dialogano con il mondo 
delle imprese, dimostra che il messaggio è chiaro, la cultura è la carta che le Marche e la nostra città possono 
giocarsi nei prossimi anni per elevare la competitività dei territori, dove la creatività è sempre più sinonimo di 
sviluppo e migliore qualità della vita.

Il collante tra queste due realtà, non può che essere una formazione che deve tendere sempre di più a sviluppare 
nei nostri ragazzi una nuova forma mentis in cui le competenze del sapere e del saper fare includono anche 
l’inventiva. Su questo piano l’Assessore Soccio sta mettendo in atto una serie di progetti a partire dalle scuole 
di primo grado, mirati allo sviluppo delle capacità logico/creative nei percorsi d’apprendimento che prevedono 
tra l’altro anche un approccio alla programmazione. Oggi si parla di nuove professioni, si parla d’innovazione e 
si parla di cultura. Questi tre fattori sono fortemente presenti a Recanati e, veicolati nel modo giusto, possono 
rappresentare un volano importante per un nuovo sviluppo sociale ed economico della nostra città.

Eventi

Rita Soccio, Assessore alle Culture e Pubblica Istruzione ■
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schi - 173 femmine) e sono stati effet-
tuati 256 accessi ad internet. Comples-
sivamente si sono registrate 10.876 
presenze di cui 5009 studenti, 1546 
pensionati, 572 impiegati, 446 docen-
ti, 415 casalinghe, 163 operai.

Tra le attività proposte si ricordano 
“Le invasioni poetiche” in occasione 
della la Giornata mondiale della po-
esia, la 24a Mostra mercato del Libro 
per Ragazzi, il Laboratorio di lettura 
animata per bambini 4/5, 6/7 e 8/11 
anni, il Corso base di computer “Im-
para a navigare nell’informazione”, 
“Lo schermo oltre la siepe - Incontri 
con il Cinema di Poesia” nel contesto 
della VII edizione “Premio L. Alessan-
drini, il Corso di Italiano per immigra-
ti, le Conferenze di Storia recanatese 
a cura del professor Marco Moroni, 
“Aspettando Natale in Biblioteca” e 
“Natale in Biblioteca”.

Un trend in costante crescita 
per la Biblioteca Comuna-
le. Lo confermano i dati che 

emergono dalle statistiche: in rialzo le 
presenze, in particolare alle voci stu-
denti e pensionati; maggiore il mo-
vimento dei prestiti; le consultazioni 
su internet e le attività promosse da 
scuole, enti ed associazioni.

Per il nuovo anno previsto l’avvio 
di molte iniziative, il progetto “Nati 
per Leggere” al quale il Comune ha 
aderito su proposta della Provincia 
di Macerata, volto a promuovere la 
lettura ad alta voce ai bambini di età 
compresa tra i 6 mesi e i 6 anni. È in-
vece già una realtà la pagina facebook 
attraverso la quale si possono consul-
tare in tempo reale tutte le novità re-
lative alle attività della biblioteca. 

Per tornare ai numeri, nel corso del 
2013 si sono effettuati 3.651 prestiti 
(più 300 rispetto al 2012), di cui 2600 
libri per adulti e 1050 per ragazzi, si 
sono iscritti 259 nuovi utenti (86 ma-

■ Al progetto “Io faccio
il bibliotecario” il Premio 
Il Maggio dei Libri

Recanati ancora alla ribalta 
attraverso la cultura. Si sono 
infatti conclusi i lavori della 

Commissione giudicatrice del Pre-
mio Il Maggio dei Libri 2014, e per la 
Categoria “Biblioteche, mediateche 
e sistemi bibliotecari”, la Biblioteca 
Comunale di Recanati ha ricevuto 
una menzione speciale per il proget-
to “Io faccio il bibliotecario”.

L’iniziativa promossa in collabo-
razione con  l’Istituto Comprensivo 
“N. Badaloni”, si era posta l’obiettivo 
di avvicinare il mondo dei giovani a 
quello professionale della Biblioteca.

I ragazzi in questo modo hanno 
imparato a conoscere la biblioteca, 
le modalità della consultazione e del 
prestito bibliotecario e aiutato ad 
usare il portale Bibliosfera ideato per 
scambiarsi consigli sulla lettura.

In città

Numeri in crescita
per la Biblioteca Comunale

Lettura ad alta voce nelle scuole, il Comune ha aderito a “Libriamoci”

Il Comune ha risposto con entusiasmo al progetto Libriamoci, con cui il MIUR, in collaborazione con il Cepell 
(Centro per il libro e la lettura) ha promosso la lettura ad alta voce nelle scuole nei giorni 29, 30 e 31 Ottobre 
2014. All’ appello hanno risposto il Sindaco e l’Assessore alle culture e alla P.I. Rita Soccio che si sono recati 

nelle scuole primarie per leggere ad alta voce libri per bambini significativi tra cui “La Costituzione è anche 
nostra” di R. Piumini; la Biblioteca Comunale che con un proprio operatore si è recata preso la Primaria di Pit-
tura del Braccio per svolgere alcune letture animate agli alunni delle cinque classi. L’Infanzia di via A. Moro “ha 
giocato” con le lingue: letture in italiano, proposte da Ninì (Senesi Maria), letture in dialetto curate da Marisa 
Maccarone e Rina Storani del Teatro Instabile, letture in lingua inglese con Noreen; alla “Mariele Ventre” Lucia 
Alessandrini ha letto e animato alcuni racconti; la scuola di viale Kennedy ha ospitato i nonni. Alla Primaria di 
via dei Politi e nel plesso S. Vito Gaia Ottaviani, libraia di Castelfidardo, e la maestra Maria Bonomo, travestita 
da strega, hanno girato per le classi della B. Gigli. I più giovani lettori sono stati gli studenti del Liceo e dell’ITIS, 
invitati a proporre delle letture agli alunni della Scuola Media Patrizi.
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Nasce la “Recanati Card”, il 
pass per i turisti che con un 
solo ticket possono visitare 

tutti i musei della città, da Casa Leo-
pardi a Villa Colloredo Mels.

Dal ponte dell’Immacolata fino 
all’Epifania viene sperimentata questa 
nuova ed importante collaborazione 
che unisce finalmente Amministra-
zione Comunale e Casa Leopardi in 
un progetto condiviso di accoglien-
za, migliore organizzazione e qualità. 
Come una grande città, come nelle 
più positive tradizioni di chi da tempo 
sa entrare in sintonia con il turista e sa 
accompagnarlo alla scoperta di tutti i 
tesori del territorio.

Da sempre l’obiettivo dell’Ammi-
nistrazione è quello di porre fine al 
“mordi e fuggi” e di creare le condi-
zioni per una visita alla città che da 

Casa Leopardi si sposti al Museo Be-
niamino Gigli, al Teatro Persiani, alla 
Piazza, alla Cattedrale, al Museo Dio-
cesano ed a Villa Colloredo Mels, per 
poi trovare ristoro nel verde del parco 
di Villa Colloredo.

La “Recanati Card” coinvolge 
anche ristoratori, bar ed esercizio 
commerciali che offrono pacchetti e 
sconti con l’obiettivo di stimolare la 
permanenza per più giorni in città. 
Intanto si sta lavorando anche alla 
prossima primavera contattando le 
scuole ed i tour operator. Il milione di 
spettatori che hanno affollato le sale 
cinematografiche esibendo il bigliet-
to d’ingresso hanno la possibilità di 
ottenere sconti fino a tutto il mese di 

dicembre, un ulteriore incentivo a vi-
sitare le Marche. La sperimentazione 
del periodo delle festività, coordinata 
da Amat, vuole rappresentare un im-
portante test per unire energie, com-
petenze e potenzialità.

Ecco la “Recanati Card” per 
visitare tutti i musei della città 

In città
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Il film: numeri strepitosi
Nelle sei settimane di proiezio-

ne (per un totale di 126 schermi) la 
pellicola prodotta da Palomar con il 
contributo di Rai Cinema, Regione 
Marche ed un poule di imprenditori 
locali, ha incassato 5.795.390 milioni 
di euro ed è stata vista da oltre un 
milione di spettatori. Le avvisaglie 
dello strepitoso successo d’altra par-
te si erano mostrate subito quando il 

film fin dalle prime battute era bal-
zato addirittura al primo posto tra 
quelli più visti.

Il film e il suo 
protagonista:
Elio Germano

“Un poeta che tutti abbiamo ama-
to e forse odiato perché qualcuno a 
scuola ce lo ha reso pesante, quindi 
è bello vedere il pubblico che risco-
pre la vita di un personaggio fatto di 
carne e sangue proprio come noi - ha 

Eventi

Oltre un milione di spettatori
per il film“Il giovane favoloso”
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Oltre un milione di spettatori per il film “Il giovane favoloso”

detto Germano -. Il pubblico si rela-
ziona magnificamente e riscopre una 
poesia che è come un buon bicchie-
re di vino o un buon piatto di pasta. 
È qualcosa che riguarda la carne, i 
sensi. È bello vedere il cinema che 
ristabilisce questo approccio. A volte 
si pensa che il lavoro dell’attore sia 
il più inutile del mondo ed invece 
qualche aspetto positivo c’è”.

Il film e il suo regista: 
Mario Martone

“Sono sempre stato convinto - af-
ferma Mario Martone - che bisogna 
avere fiducia nel pubblico: il risulta-

to clamoroso del botteghino ci dice 
che gli spettatori hanno fame di bel-
lezza, di pensiero, di emozioni pro-
fonde. A Toronto il pubblico canade-
se si è entusiasmato per il film senza 

sapere chi fosse Leopardi, da noi lo 
si riscopre in modo entusiasmante: 
tutto questo vuol dire che il cinema 
è ancora vivo e potente e continua a 
suscitare forti sentimenti”.

Il film e la scuola: l’Infinito e quell’applauso fragoroso...

È arrivato dai ragazzi dei quinti e di alcuni quarti delle scuole superiori il giudizio positivo più gradito alle ante-
prime recanatesi del film “Il giovane favoloso”. Grande attenzione nel corso della proiezione, interesse crescente 
ed un applauso convinto quando Elio Germano (Leopardi) ha terminato la composizione dell’Infinito “E il naufra-
gar m’è dolce in questo mare...”. I ragazzi non hanno trattenuto l’emozione ed è partito, spontaneo come solo 
i giovani sanno fare, l’applauso, replicato poi al termine del film per diversi minuti. Il confronto e la discussione 
sono proseguiti in classe, con commenti molto positivi per il lavoro di Martone che ha superato a pieni voti dopo 
quello della critica anche l’esame degli studenti e degli insegnanti.

Il film e la televisione: ottimo share
È stata vista da 1.545.000 spettatori, pari ad uno share del 

6,26%, la puntata di sabato 11 ottobre di “Che fuori tempo 
che fa” in cui è stato ospite Elio Germano, l’attore interprete 
di Giacomo Leopardi nel film “Il giovane favoloso” del regista 
Mario Martone. Nella fascia dell’access prime time, stando ai 

dati forniti da auditel, la trasmissione 
di Fabio Fazio in onda su Rai 3 si è po-
sizionata alle spalle di “Affari tuoi” su 
Rai 1 e “Striscia la notizia “su Canale 5.

Il film e la gastronomia:
cioccolatini dedicati a Giacomo 

L’idea è del maestro pasticcere Claudio Marcozzi 
(Pasticceria Il Picchio di Loreto) e del suo amico e col-
lega Fabio Galeazzi, professore all’Istituto Alberghiero 
di Loreto, che da tantissimi anni si interessa ai gusti 
alimentari del grande poeta di Recanati. I sei ciocco-
latini sono stati presentati in occasione dell’anteprima 
nel foyer del teatro Persiani.

“Il leitmotiv di questi cioccolatini è stato ispirato da 
una frase del grande poeta “L’immaginazione è la prima 
fonte della felicità umana - spiega Galeazzi - ogni cioccolatino è dedicato 
ad un momento della sua straordinaria vita, dal Piccante Giacomo che si 
rifà al suo viaggio a Roma, al Piacere Infinito che è legato al suo soggiorno 
a Napoli quando ogni mattina si svegliava con un caffè doppio o anche 
triplo. Considero Leopardi un grandissimo avventuriero oltre che filosofo, 
come testimoniano le sue fughe da Recanati. Un avventuriero nella vita 
come nel cibo, a cui era legatissimo, con una grande passione per i dolci”.

I cioccolatini, elaborati anche dietro i consigli di Casa Leopardi, presen-
tano ingredienti ricercati che vanno dal peperoncino alle spezie orientali, 
dallo zenzero a sofisticate miscele di caffè. Il tutto con delle decorazioni 
particolari come il volto di una dama sul cioccolatino dedicato a Silvia.
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snodati mercatini di artigianato, 
antiquariato e prodotti d’eccellen-
za, esposizione di pittura, figuranti 
in abiti d’epoca, allestimenti scenici 
sulla figura di Leopardi.

Non solo, menù a tema nei bar e 
ristoranti della città hanno arricchito 
le proposte per i visitatori che hanno 

Grazie alla preziosa colla-
borazione e al contributo 
di commercianti, residenti 

del centro storico, associazionismo 
e sponsor, è stato possibile dare vita 
ai tanti eventi in calendario dal po-
meriggio sino a tarda notte. Musi-
che, costumi e profumi hanno fatto 
tornare alla memoria le atmosfere 
legate al Poeta e da Montemorello 
dove sorge Casa Leopardi, si sono raggiunto Recanati. A garantire l’ani-

mazione, oltre a gruppi e associazioni 
locali direttamente coinvolti nell’e-
vento, anche realtà specializzate in 
rievocazioni storiche provenienti da 
Sarnano, Montefano, Treia e Cingoli. 
Tra gli eventi il concerto lirico in co-
stume d’epoca a San Vito, la rievoca-
zione di un matrimonio ottocentesco 
nella Cattedrale di San Flaviano con 
corteo lungo via Falleroni, il concer-
to della Fisorchestra nel cortile di Pa-
lazzo Venieri e il gioco della palla col 
bracciale in piazza Leopardi.

L’organizzazione delle anteprime 
al Teatro Persiani è stata curata da 
Regione Marche, Palomar, Rai Cine-
ma, Comune e Amat, grazie al soste-
gno generoso di Carlo Degli Esposti 
e del gruppo degli imprenditori che 
hanno finanziato la realizzazione.

Gli allestimenti e l’ospitalità sono 
stati resi possibili dalla collaborazione 
di iGuzzini illuminazione, FBT, Acqua 
Roana, Tecnostampa, Cna, Costru-
zioni Frapiccini, Confartigianato, Pac-
camiccio vivai e piante, Interparking, 
B&C impianti elettrici, Infinito Wine 
& Food Festival, Project Recanati, SIS 
ai quali va il grazie per avere accolto 
l’invito a sostenere le iniziative.

In città

La “Notte del Giovane 
Favoloso”, un successo infinito
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La “Notte del Giovane Favoloso”, un successo infinito

Vola il turismo in città: +30% da gennaio a giugno

Un enorme successo che avrà sicuramente ripercussioni positive sui luoghi dove sono state girate le scene del fim 
ed in particolar modo a Recanati, che un anno fa si è trasformata per più di un mese in set cinematografico.
L’obiettivo è quello di rilancia-

re un intero territorio anche grazie a 
progetti mirati messi a punto dalla 
Regione Marche e dal Comune, con 
i luoghi del film pronti a diventa-
re itinerari cine-turistici, in grado di 
guidare i partecipanti sui set e nelle 
atmosfere de “Il giovane favoloso”.
Tra le altre iniziative in cantiere la 
realizzazione di una app dedicata 
alle location del film, e il cosiddetto 
“movie-tour” a cura di Marche Film 
Commission che sarà pronto entro 
la fine dell’anno.

Immagini tratte da www.ilcittadinodirecanati.it
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Letterine a Babbo Natale,
i bambini scrivono e disegnano 

Si rinnova anche quest’anno il tradizionale appuntamento con la festa del Natale dedicata agli alunni delle scuole 
dell’infanzia e primarie con la premiazione delle più belle letterine a Babbo Natale. 
Nella scorsa edizione, hanno partecipato i due Istituti Comprensivi B. Gigli e N. Badaloni.

I bambini premiati nella scuola di Via dei Politi sono stati Benedetti Pierpaolo, De Carlo Mario, Qosja Ilda, Ragni Aurora, 
Regini Cesare della 1a A e Aquilanti Edoardo, Bonfili Giorgia, Carloni Eleonora, Colonnelli Matteo, D’Urbano Matteo, Mo-
rioni Elena (4a); per il plesso di Pintura del Braccio Milantoni Iacopo e Sabbatini Isotta (3a A); Akira Ruben Gomez e Marco-
lini Bianca (3a A) e Fortuna Filippo, Minelli Cristian, Taffi Greta (5a A) del plesso Beniamino Gigli. Nella scuola primaria San 
Vito Ciccarelli Megan, Corsi Cristian, Magnaterra Clara, Mascia Giulia, Palombini Giulia, Paoloni Jenny, Suleymann Deivid, 
Tubaldi Ginevra (1a) e Bertini Laura, Corvatta Elena, Devoto Benedetta, Hunel Leona e Scarponi Daniele (2a), Corvatta Luca, 
Mengarelli Andrea, Mico Sindi e Morgoni Elia (4a), Gabrielloni Danilo, Fioretti Cristopher, Massimilioni Matteo, Meftah 
Adam Ben (5a); Montaccini Andrea, Morbidelli Agnese, Sabbatini Riccardo (2a), Grassi Elena, La Pasta Ezequiel, Mandolini 
Edoardo, Mobili Noemi, Sabbatini Matteo (5a) di Castelnuovo, Beqiraj Davide, Malizia Giulia, Stefanelli Francesco (2a) Le 
Grazie. Per la scuola dell’infanzia, sono state premiate Via Aldo Moro, San Vito e “Il mondo delle fiabe”.
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Il Natale dei bambini
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Il Natale dei bambini
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Il Natale dei bambini
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necessario un piano mirato, più atten-
to e dipendente dalle garanzie offerte.

Verrà inoltre effettuato un check-
up su associazioni, società sportive, 
onlus e associazioni di volontariato 
e di promozione sociale. Il check-up 
sarà tariffario e fiscale. Si prevede un 
risparmio intorno al 5% per il con-
sumo dell’energia elettrica, del 30% 
per il gas mentre per l’acqua, la cui 
gestione si muove in un quadro nor-
mativo molto rigido, si prevede un’ot-
timizzazione per fasce di consumo.

“Un intervento importante, con-
creto, un gioco di squadra che fac-
ciamo come territorio per aiutare le 
famiglie in difficoltà, le piccole azien-
de e le società - spiega il Sindaco 
Fiordomo -. Acceleriamo sull’impe-
gno sociale, in modo dinamico, de-
terminato. Aiutando chi è in difficoltà 
e non ha potuto pagare ma anche 

Un intervento sociale straor-
dinario messo in campo da 
Astea Energia e dai Comuni 

consorziati a sostegno delle famiglie, 
delle piccole imprese e dell’associa-
zionismo, in particolare dello sport. 
Il Sindaco Fiordomo, l’Assessore ai 
Servizi Sociali Paoltroni e il Delegato 
allo Sport Scorcelli hanno partecipa-
to all’incontro organizzato nella sede 
Astea di Osimo dove, tra gli altri, c’e-
rano anche il neo presidente di Astea 
Energia, Olga Frenquelli, e il consiglie-
re Marco Carnevali.

Le circa 500 famiglie del territorio 
che allo stato attuale sono morose po-
tranno, in via del tutto eccezionale e 
non ripetibile, rientrare dalla morosità 
con un piano straordinario di rateizza-
zione di 5 rate per importi sollecitati 
fino a 1500 euro e di 7 rate per importi 
oltre 1500 euro. Lo stesso trattamento 
verrà applicato ai crediti sollecitati sino 
a 15 mila euro relativi alle partite Iva. 
Per importi superiori sarà ovviamente 

chi tra mille sacrifici continua a paga-
re ma va aiutato. È questo lo spirito 
dell’intervento per l’associazionismo 
sportivo, con criteri oggettivi ed una  
particolare attenzione alle società che 
curano i settori giovanili, perché l’e-
lemento educativo è fondamentale”.

Astea Energia e Comune in aiuto a 
cittadini, aziende e società sportive

■ “Bonus Bebè”, sostegno alle giovani coppie

Con la consegna del Bonus Bebè (la tessera sconto da utilizzare nei 
negozi convenzionati, oltre ad un contributo economico in base 
al reddito), riproposto anche per il 2014 grazie alle disponibilità 

economiche individuate nel bilancio, in 4 anni sono stati salutati tutti i 
nuovi nati. Un’iniziativa fortemente voluta dall’Amministrazione Comunale 
per dare un aiuto concreto alle famiglie, poi incrementato con la Family 
Card. Dal 2011 al 2013 il progetto ha coinvolto 596 famiglie di cui 298 
hanno beneficiato di un contributo complessivo di 64mila euro.

“Oggi purtroppo la crisi sociale ed economica ci spinge verso la chiusura 
alla genitorialità (stiamo diventando il paese del figlio unico, il tasso di natalità 
continua a scendere) - sottolinea l’Assessore ai Servizi Sociali Tania Paoltroni -. 
Questa condizione di precarietà produce sfiducia verso il futuro, una sfiducia 
che non ci possiamo permettere. 
Lo dico da professionista nel settore 
materno infantile ma soprattutto 
da mamma. Mantenere il bonus 
è un impegno politico da parte 
dell’Amministrazione, con l’obiettivo 
di salvaguardare e creare opportunità 
per le famiglie nell’ottica solidaristica e 
nel garantire un futuro di benessere 
alle prossime generazioni “.

Servizi

■ Volontari di 
Protezione Civile al 
servizio della città

Il Gruppo Comunale Volontari 
di Protezione Civile (GCVPC), 
che collabora con le istituzione 

in caso di eventi avversi e nella 
promozione della cultura della 
prevenzione e della sicurezza, 
ha già attivato specifici corsi 
di informazione e formazione 
sia per i propri iscritti che per 
gli studenti delle scuole. Tra 
le attività svolte: completati 
progetti didattici per la ricerca 
delle persone scomparse e per la 
sicurezza dei volontari; ampliato 
il sistema di comunicazione 
radio fisso e mobile (in progetto 
la realizzazione di un nuovo 
ponte radio trasportabile  per 
le emergenze); avviata la 
mappatura degli idranti fissi 
presenti nel territorio comunale; 
iniziata la collaborazione con la 
Polizia Locale per le verifiche 
sulla manutenzione dei corsi 
d’acqua e dei fossi; individuate 
le aree di raccolta e ricovero 
per la cittadinanza in punti 
strategici del territorio. Tra gli 
obiettivi del GCVPC quello di 
dotarsi di attrezzature adeguate 
a far fronte alle diverse esigenze 
emergenziali come una pompa 
idrovora che senza l’aiuto degli 
imprenditori e dei cittadini non 
sarà possibile acquistare.  

Raffaela Caraceni
Coordinatore del GCVPC
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mento del 5% di RD, dall’altro i soldi 
investiti in nuove tecnologie sono stati 
ad oggi completamente assorbiti.

Una riflessione non può però non es-
sere allargata al discorso tariffe ed alle 
prospettive future. Le tariffe cittadine 
negli ultimi sei anni sono rimaste pres-
sochè invariate (lievemente diminuite, 
del 7%) a fronte di aumenti considere-
voli avvenuti quasi ovunque, ciò signi-
fica che i cittadini recanatesi grazie ad 
un’ottima condotta e ad un alto senso 
civico sono riusciti a risparmiare evitan-
do aumenti che in alcuni comuni a noi 
vicini hanno toccato picchi del 30%.

Ora però, anche alla luce della 
sperimentazione in corso e dei risul-
tati ottenuti, occorrono segnali im-
mediati e chiari attraverso l’introdu-
zione di elementi premianti.

I microchip hanno ottenuto ottimi 
risultati ma personalmente vedo que-
sto sistema completamente legato ad 
una tariffazione puntuale che premia 
il cittadino virtuoso, se così non è, bi-

Dopo oltre dieci mesi di spe-
rimentazione del sistema di 
raccolta dei rifiuti con i sac-

chetti dotati di microchip possiamo 
senz’altro fare le prime considerazio-
ni anche se, per un’analisi definitiva e 
una completa verifica del progetto, oc-
correrà attendere il mese di febbraio.

Grazie al sistema microchip la rac-
colta differenziata è aumentata del 5% 
e si è attestata ormai all’80%, uno dei 
dati migliori della Provincia, probabil-
mente il dato migliore della Regione 
tra i comuni con oltre 20.000 abitanti.

Il primo obiettivo dunque è stato 
centrato: più raccolta differenziata, 
più rispetto per l’ambiente.

Ad oggi, per il nuovo sistema di 
raccolta, sono stati spesi circa 80.000 
euro, il 30% in meno di quanto pre-
ventivato, un investimento il cui costo 
però è stato totalmente assorbito dai 
minori costi di smaltimento, ovvero, 
con l’aumento della raccolta diffe-
renziata i recanatesi hanno prodotto 
meno rifiuti destinati alla discarica. 
Dunque se da un lato è stato centra-
to il più nobile degli obiettivi con l’au-

sognerà riconsiderare le scelte prese e 
valutare sistemi alternativi.

Senza tanti giri di parole: i cittadini 
si sono comportati egregiamente, ora 
vanno premiati o con la tariffa pun-
tuale dal 2015 o con una tangibile 
riduzione della tariffa attuale da parte 
del Cosmari.

Nel frattempo, convinto che un si-
stema premiante non sia più rinviabile, 
vado avanti con l’idea di introdurre in 
città alcuni Eco-Point, macchinari in-
centivanti che rilasciano bonus spen-
dibili in cambio di plastica o altri ma-
teriali, idea che sta camminando e 
diventando progetto.

Giacomo Galassi
Consigliere comunale con delega all’Ambiente

Bene la raccolta differenziata, 
ora premiare i cittadini

Servizi

■ Telecamere a circuito chiuso, un occhio attento sulla città

Dopo l’approvazione del regolamento comunale (atto di consiglio comunale n° 70 del 08/11/2010) per la 
disciplina e la gestione del sistema di videosorveglianza, erano state installate le prime telecamere a circuito 
chiuso (cctv) che nel corso del tempo sono diventate 44. La collocazione è iniziata dal centro storico (Piazza, 

corso Persiani, Piazzola Sabato del Villaggio, piazzale Duomo) per proseguire in zone strategiche per la viabilità. 
Sono quasi tutte monitorate le rotatorie ITIS, Zandri, via Loreto, P.le Europa, alcuni incroci ritenuti nevralgici per la 
circolazione e alcune aree vicino alle chiese: Addolorata, Cristo Redentore, Le Grazie, Duomo e San Francesco. Nel 
2011, dopo l’apertura del Parco di Villa Colloredo per la sua tutela e per evitare altre problematiche, sono state collocate 
5 cctv. Nel corso del 2013 tre installazioni da parte del Comune negli incroci d’ingresso principali del quartiere di Via del 

Mare. Nel corso del 2014, è stato acquistato un apparato radio con software 
digitale di nuova concezione collegato alla centrale della videosorveglianza, 
utile per motivi di sicurezza e per la ricerca di persone. Recentemente è 
stata allestita all’interno della caserma dei Carabinieri una centrale operativa 
della videosorveglianza che favorisce l’ottimizzazione dei controlli, il lavoro 
congiunto e rende più operativi i Carabinieri che a seguito di denuncia 
possono scaricare direttamente le immagini presso la loro sede. Grazie alle 
immagini sono stati risolti diversi incidenti stradali e scoperte auto che hanno 
danneggiato segnaletica e altro: a seguito di denuncia, le immagini possono 
essere visonate e salvate e messe a disposizione dell’Autorità Giudiziaria.
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Il progetto “Codice d’Argento” ha 
avuto due finalità: 
• condurre un analisi dei bisogni 
della popolazione;
• informare la popolazione anzia-
na sui servizi di assistenza e cura 
erogati del Comune. Infatti, al mo-
mento dell’intervista, è stato rilascia-
to un opuscolo informativo su tutti i 
servizi comunali già attivi sul territo-
rio e i contatti dell’Ufficio del Servizi 
Sociali presso il quale poter rivolgersi 
per ottenere informazioni e aiuto.

L’indagine ha permesso di fare 
emergere alcune informazioni utili 
sullo stato di salute, sulle condizioni 
sociali ed economiche, sulla rete fa-
miliare e di riferimento dell’anziano.

La popolazione femminile è la più 
ampia e la più longeva con un’età 
media di 79,6 anni contro i 78,4 de-
gli uomini. L’età media della popola-

A marzo 2014 ha preso avvio 
il progetto “Codice d’Ar-
gento” promosso dalla Co-

operativa Sociale PARS ONLUS in 
collaborazione con il Comune di Re-
canati.

Il progetto si propone di condurre 
una mappatura dei bisogni della po-
polazione anziana ultra 65enne, sola, 
residente sul territorio recanatese.

L’iniziativa “Codice d’Argento” 
è nata dall’esigenza di implemen-
tare e migliorare le politiche in fa-
vore degli anziani e di avviare una 
nuova programmazione dei ser-
vizi sulla base dei bisogni emersi 
durante le interviste. Ai destinatari 
del progetto è stato somministrato 
un questionario, anonimo, volto a 
cogliere le caratteristiche e le neces-
sità quotidiane della popolazione an-
ziana. Gli intervistatori si sono recati 
presso le abitazioni di 1057 anziani 
recanatesi ed hanno intervistato ben 
459 utenti. 

zione intervistata è pari a 79 anni e il 
quartiere più longevo di Recanati è 
quello di Montefiore. 

La popolazione ultra 65enne sola 
residente nel territorio recanate-
se, appare nel complesso in buone 
condizioni di salute ed economiche, 
capace di condurre una vita piena-
mente integrata nel contesto sociale 
di riferimento e impegnata in varie 
attività ricreative.

Per quanto concerne le condizioni 
di salute degli utenti, nonostante il 
90% assuma farmaci, l’89% si dichia-
ra autosufficiente e in buone condi-
zioni di salute.

Infatti, come mostra il grafico del-
la pagina seguente, una buona parte 
degli intervistati hanno dichiarato di 
occuparsi autonomamente delle pro-
prie esigenze, mentre il 35% hanno 
dichiarato che sono i loro familia-
ri, o collaboratori a pagamento, ad 
occuparsi delle necessità quotidiane 
dell’anziano.

La famiglia svolge un ruolo fonda-
mentale nell’assistenza ed è conside-
rata la migliore ete di sostegno. Infatti, 
la maggioranza degli utenti ha affer-
mato di avere reti parentali, amicali ed 
associative di supporto. In particolare, 
le interviste hanno fatto emergere che 
il 58% degli anziani ricevono visite da 
parenti ed amici quasi tutti giorni. So-
lamente il 3% hanno dichiarato di non 
ricevere mai vide da parenti e amici. 

La popolazione intervistata risulta 
prevalentemente attiva e in grado 
di gestire autonomamente il proprio 
tempo. Molti anziani hanno dichia-

Servizi

“Codice d’Argento”
Progetto di ascolto e di rilevazione dei bisogni 
degli anziani residenti nel Comune di Recanati

■ Gli anziani, portatori di risorse

“Nella nostra società è utile sconfiggere l’i-
dea della vecchiaia che considera gli an-
ziani solo portatori di bisogni, incapaci 

di aprirsi al nuovo e considerati un peso, un costo e, 
quindi, un’emergenza, a favore invece di una visio-
ne che li veda portatori di capacità, energie, espe-
rienze e risorse. Con lo studio effettuato l’obiettivo 
posto è quello di rispondere in modo adeguato e 
flessibile alle necessità dei  bisogni della popolazio-
ne anziana e per dare a ciò concretezza, avvieremo 
un nuovo progetto di rilevazione dei bisogni.
Al centro delle iniziative e dei servizi vogliamo tenere conto dei bisogni 
della persona e della sua famiglia, poiché soltanto sostenendo la gover-
nance locale sarà possibile assicurare servizi specifici e ottimizzare le ri-
sorse. L’obiettivo è quello erogarli agli utenti potenziando la rete infor-
mativa e formulando spazi di aggregazione sociale mirata a rafforzare la 
partecipazione e l’integrazione sociale delle fasce deboli, a far crescere la 
solidarietà e la sensibilità culturale ed istituzionale sulle condizioni di vita e 
di sicurezza delle persone anziane. Per i Comuni questo significa lavorare 
sempre più in un’ottica di gestione associata”.

Tania Paoltroni, Assessore ai Servizi Sociali
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“Codice d’Argento”

rato di non avere tempo libero a di-
sposizione e di non annoiarsi durante 
l’arco della giornata poiché occupati 
nell’ambito familiare, ma, al contem-
po, partecipi alla vita sociale e del 
territorio. La solitudine, però, è co-
munque percepita, soprattutto nelle 
aree rurali del territorio. 

Come emerge dai dati analiz-
zati, nonostante il Comune 
offra vari servizi di assistenza 

cura per gli anziani, la maggior parte 
della popolazione non è informata 
sui servizi erogati.

Agli intervistati, infatti, è stato chie-
sto di esprimere un giudizio sui vari 
servizi di assistenza e cura come, ad 
esempio, il servizio di assistenza domi-
ciliare e i servizi di trasporto pubblico. 
La disinformazione è tale che, molto 
spesso, gli intervistati non sono stati 
in grado di esprimere un giudizio.

Dalle interviste sono emerse anche 
problematiche e difficoltà incontrate 
dall’anziano quotidianamente. In par-
ticolare, i maggiori disagi riguardano 
gli spostamenti quotidiani e il servizio 
di trasporto urbano è da molti consi-

derato inadegua-
to a causa della 
presenza di trop-
pe barriere archi-
tettoniche. Altri 
utenti, invece, 
hanno segnalato 
l’esigenza di rice-
vere servizi di as-
sistenza domici-
liare soprattutto 
per compagnia, 
passeggiate ed uscite. In generale, i 
bisogni sono strettamente collegati e 
cambiano a seconda del territorio di 
appartenenza. Infatti, se nel quartiere 
di Montefiore gli anziani vorrebbero 
usufruire dell’assistenza domiciliare, 
nei quartieri del Centro storico emer-
gono necessità differenti, collega-
te all’assenza di servizi e di esercizi 
commerciali in grado di facilitare la 
quotidianità dell’anziano.

Sebbene il territorio offra diversi 
servizi di assistenza cura, permane la 
difficoltà di agganciare nuovi utenti 
e di soddisfare le necessità degli an-
ziani che vivono condizioni di parti-
colare disagio. Il progetto “Codice 

d’Argento” ha permesso di fotogra-
fare e monitorare lo stato della popo-
lazione anziana facendo affiorare una 
nuova potenziale fascia d’utenza. Ha 
favorito l’emergere di condizioni di 
particolare disagio, intervenendo 
laddove necessario, e ha permesso 
di conoscere i bisogni reali di questa 
fascia d’utenza. Dunque, le infor-
mazioni raccolte saranno preziose 
nella nuova programmazione delle 
politiche sociali, la quale sarà prin-
cipalmente orientare e rispondente 
ai bisogni concreti dei cittadini ultra 
65enni riuscendo, così, a calibrare le 
risorse disponibili in maniera consa-
pevole.

Il progetto “Codice d’Argento” è 
stato ideato al fine di ascoltare una 
fascia di popolazione considerata, 
spesso, a rischio di fragilità sociale. 
Molti intervistati hanno accolto po-
sitivamente quest’esperienza e han-
no posto l’accento sulla necessità di 
rafforzare attività d’indagine come 
questa perché in grado di ridurre la 
distanza tra le istituzioni ed il citta-
dino ponendo al centro dell’azione 
politica le necessità reali dei cittadini.

■ Sportello Antiviolenza
Lo Sportello Antiviolenza ed Antistalking di Recanati è stato 
attivato dal Dicembre 2014 per volere dell’Amministrazione 
Comunale. Lo sportello si propone come presidio territoriale 
rivolto alle vittime di violenza e/o di stalking. Offre, in ma-
niera gratuita e con garanzia di anonimato, accoglienza, co-
difica del caso e prima assistenza psicologica e legale. Opera 
con personale interamente femminile. Lo sportello si trova 
presso il Palazzo Comunale - 1° piano, ingresso URP. È attivo 
il martedì ogni 15 giorni dalle ore 16 alle 19; è contattabile 
tramite lo 071.7587234.



‘500 al ‘900 ed infine l’Orchestra Sin-
fonietta Gigli, diretta da Luca Mengo-
ni, con la pianista Caterina Perna ha 
eseguito interventi musicali.

“Anno dopo anno la nostra Univer-
sità di Istruzione Permanente conti-
nua a portare avanti con grande de-
terminazione ed impegno un’attività 
davvero preziosa - ha commentato il 
Sindaco - non finirò mai di ringraziare 
la Prof. Aurora Mogetta, i suoi colla-
boratori, i docenti e tutti gli studenti 
per la passione e l’intelligenza che li 
anima. Fare cultura per tutti, appro-
fondire numerosi aspetti, da quelli più 
impegnativi ad argomenti più leggeri, 
è un modo concreto di educare, incu-
riosire, stimolare, creare occasioni di 
incontro e di condivisione”. 

■ Il Generale dell’Arma 
dei Carabinieri Zottin a 
Recanati

 Il Vice Comandante Generale 
dell’Arma dei Carabinieri e Coman-
dante Interregionale, Generale di Cor-
po d’Armata Ugo Zottin, è stato in 
visita alla caserma di Recanati. Ad ac-
coglierlo i luogotenente Silvio Mascia 
e Angelo Pardi, il comandante della 
Polizia Locale Luigi Baldassarri e il Sin-
daco Francesco Fiordomo. Dall’alto 
ufficiale sono giunte parole di apprez-
zamento e sostegno per il quotidiano 
operato dei militari. Al termine della 
visita il generale si è recato a casa Le-
opardi dove è stato accolto dalla con-
tessa Olimpia e dal conte Vanni. 
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Notizie varie
■ “Cioccol’altro” a 
Recanati

Successo per la festa di “Cioccol’al-
tro”, la festa del cioccolato equo e so-
lidale promossa dalla Bottega mondo 
solidale con il patrocinio del Comune 
e della Regione Marche. Tra le iniziati-

ve i laboratori di scultura con materiali 
riciclati a cura di Roberto Viale, ecolo-
gico per bambini a cura di Francesca 
Urbani e sulla storia del cacao intitola-
to “Cacao cibo degli dei”, le tecniche 
di lavorazione dell’argilla a cura di Bar-
bara Giorgi. La musica di Marco Poeta 
con il concerto di chitarra a 12 corde 
e i concerti jazz (i “The Big B”) e di 
musica folk (il duo “Two half dogs”). 
Proiezione del video “La Nueva Espe-
ranza”, realizzato in Guatemala da 
Nicola Grignani e Valeria Testagrossa. 
Presenti anche il laboratorio di trucca 
bimbi e gi stand delle Associazioni di 
volontariato recanatesi.

■ Università di 
Istruzione Permanente, 
ripresa l’attività 

Nuovo anno accademico per l’Uni-
versità di Istruzione Permanente che 
da 27 anni svolge un’intensa attività 
di promozione educativa, culturale e 
di ricerca rivolta a tutti i cittadini. La 
prolusione inaugurale è stata affidata 
al direttore Ermanno Beccacece sul 
tema “L’Istituto Musicale e la Civica 
Scuola di Musica: 40 anni al servizio 
della Musica”. A seguire la musico-
loga Paola Ciarlantini ha parlato del-
la tradizione musicale a Recanati dal 

■ Da Papa Francesco 
nel nome di S. Vito 

Il Sindaco insieme ad alcuni fede-
li ha partecipato all’udienza da Papa 
Francesco nel nome di San Vito. L’ap-
puntamento nella Città del Vaticano 

è stato organizzato da San Vito Italia, 
l’ente nazionale che coordina le realtà 
italiane (comuni, parrocchie, gruppi, 
associazioni) legate alla figura del san-
to martire con sede presso il Santua-
rio di San Vito Lo Capo in provincia 
di Trapani. Lo scopo è stato quello 
di valorizzare e promuovere il patri-
monio spirituale, storico, culturale ed 
artistico che la comune devozione ha 
prodotto nelle varie comunità. 

■ Il Sindaco nel 
Direttivo Regionali ANCI 

Il Sindaco Fiordomo entra a far 
parte del direttivo regionale dell’An-
ci, l’Associazione che raggruppa i 237 
comuni delle Marche. È stato eletto 
insieme ad altri due colleghi della Pro-
vincia di Macerata, i Sindaci di Col-
murano e Monte S. Giusto, nell’or-
ganismo ristretto che collabora con il 
Presidente Mangialardi, primo citta-
dino di Senigallia, e il vice Brandoni, 
Sindaco di Falconara. “È importante 
collaborare tra Sindaci - spiega Fior-
domo - ho accettato questo ulteriore 
impegno perché ritengo indispen-
sabile intensificare le rivendicazioni 
senza limitarsi alla protesta. Dobbia-
mo innovare, sperimentare, assume-
re scelte coraggiose, combattere dal 
basso contro gli sprechi e la burocra-
zia che soffoca il nostro Paese”.

News
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■ Nuovo look per i 
Giardini Pubblici 

Gli interventi per la sistemazione 
del centro storico stanno proseguen-
do con l’avvio dei lavori che riguar-
dano la riqualificazione dei Giardini 
Pubblici. Si parte con una nuova illu-
minazione a led fornita dall’azienda  
iGuzzini, e si proseguirà nel periodo 
primaverile con gli interventi che ri-
guarderanno la fontana, le mura e la 
messa in sicurezza.

■ Inaugurato il parco 
giochi in Via Loreto

Un nuovo spazio verde attrezzato 
con panchine e giochi per bambini è 
quello che è stato realizzato nel Rio-
ne Mercato, in Via Loreto, in un’area 
che rischiava il degrado. Un inter-
vento voluto dall’Amministrazione 
Comunale in collaborazione con la 
Coal. Una risposta concreta ai resi-
denti che da tempo richiedevano un 
luogo di aggregazione e di incontro 
che completasse l’offerta di verde e 
di spazi per famiglie e bambini già 
presenti con il Parco dei Torrioni. 

■ Monumento a 
Leopardi, pulito e 
illuminato 

Accurata pulizia alla statua di Gia-
como Leopardi, un intervento cura-
to dalla Talea in collaborazione con 
la ditta specializzata Mgs che ha ri-
guardato sia il basamento in marmo 
che la statua eretta nel 1898 in oc-
casione del centenario della nasci-
ta del Poeta e realizzata dall’artista 
Ugolino Panichi.

Un trattamento svolto da mani 
esperte che ha riportato il monu-
mento al suo antico splendore. A va-
lorizzarlo la particolare illuminazione 
curata dalla iGuzzini, azienda leader 
nel settore dell’illuminotecnica. Si 
tratta di un progetto permanente 
che attraverso dei proiettori siste-
mati a terra, illuminano il poeta con 
archetti di luce che gli danno una 
maggiore visibilità. 

■ Si riqualifica Vicolo 
Jacometti 

Lavori di sistemazione anche 
per Vicolo Jacometti. Dopo la 
sistemazione del Belvedere, 
del Vicolo del Teatro e di Via 
Campo dei Fiori in zona Duo-
mo-Villa Colloredo, l’Ammini-
strazione Comunale prosegue 
gli interventi di rigenerazione 
del centro storico. Quest’ul-

timo intervento è solo l’inizio di un 
grande progetto volto alla riquali-
ficazione di tutte le zone del centro 
storico. In cantiere la sistemazione di 
fognature, l’interramento dei cavi e 
lavori di decoro in modo da rendere 
le vie più sicure e accoglienti per cit-
tadini e turisti.

■ Corso di Italiano per 
immigrati in Biblioteca 

È iniziato su iniziativa delle Acli e 
con il patrocinio del Comune, il cor-
so per gli immigrati “Impariamo in-
sieme l’italiano”. L’iniziativa si svolge 
presso i locali della Biblioteca Comu-
nale il lunedì e il giovedì di ogni set-
timana dalle 17 alle 19.

Imparare l’italiano è utile non solo 
per l’inserimento lavorativo e sociale 
ma anche per il conseguimento della 
certificazione della lingua italiana. Le 
lezioni sono tenute da insegnanti vo-
lontari (per informazioni telefonare 
in Biblioteca: 071.9740021 oppure a 
Rita Ricci: 071.7572766).

■ Via Castelfidardo, pedoni più sicuri
Con la sistemazione di archetti parapedonali in color antracite e riflettenti 
in modo da garantire la sicurezza del pedone anche con l’oscurità e di fio-
riere, è stato messo in sicurezza il passaggio pedonale di via Castelfidardo. 
L’intervento è volto alla tutela di pedoni che quotidianamente transitano 
in quel tratto di marciapiede 
che collega il quartiere di San 
Francesco al centro storico. 
Dopo il tentativo di fare pre-
venzione con controlli mirati, 
dissuasori e sanzioni si è giunti 
ad un intervento definitivo per 
risolvere anche il problema 
del parcheggio selvaggio più 
volte segnalato dai residenti.
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News

■ Scuola Civica
“B. Gigli”, presenza 
importante sul territorio

L’orchestra da camera “Sinfonietta 
Gigli” è stata invitata dalla Regione 
Marche-Assessorato alle Politiche Gio-
vanili ad aprire la serata alla “Giorna-
ta dei Giovani Marchigiani” al teatro 
Marchetti di Camerino dove ha ese-
guito l’inno delle Marche di Giovanni 
Allevi e altri brani del suo repertorio 
con il fisarmonicista Cristian Riganelli.

La Civica Scuola di Musica B. Gigli 
invece ha aperto l’anno scolastico con 
l’ultimo concerto del XX Anniversario, 
al Teatro Persiani, del pianista Lorenzo 
Di Bella, accompagnato dall’orchestra 
sinfonica Camerata Gigli diretta da 
Michel Brousseau. La Scuola è stata 

presente all’inaugurazione dell’anno 
accademico dell’Università di Istruzio-
ne Permanente con la prolusione del-
la musicologa Paola Ciarlantini e del 
M° Ermanno Beccacece.

■ “Infinito Runner”
Giunge alla quarta edizione la mar-

cialonga della solidarietà “Infinito 
Runner” promossa dalla Croce Gialla 
con il patrocinio del Comune. Il 21 
dicembre è in programma la corsa 
aperta a tutti i cittadini che hanno 
a cuore la solidarietà e la sensibilità 
di aiutare a chi più ne ha bisogno. 
La raccolta dei fondi sarà destinata 
all’acquisto di un defibrillatore per 
l’ambulanza di rianimazione.

■ Festività di S. Cecilia 
In occasione della ricorrenza di S. 

Cecilia patrona di tutti i musicanti, il 
22 novembre il Comune in collabo-
razione con il Concerto Musicale ha 
organizzato la sfilata della Banda Mu-
sicale per le vie del rione Montemorel-
lo, alla quale sono seguiti la S. Messa 

nella chiesa di S. Maria in Montemo-
rello e il concerto finale con brani di 
Musica Sacra, la cena sociale presso il 
Centro Ricreativo Cappuccini.

■ Per Padre Giulio
50 anni di sacerdozio

Si è svolta nella chiesa dell’Addolo-
rata la grande festa per i cinquant’anni 
di ordine sacerdotale di Padre Giulio 
Criminesi. Intorno a lui i confratelli, i 
familiari e i sindaci di Recanati, Cingo-
li e Camerino. Il Sindaco Fiordomo lo 
ha ringraziato ricordando l’impegno 
con cui si è battuto per la riattivazione 
del convento di Montemorello, dopo 
un periodo di chiusura. A Padre Giulio 
è arrivata anche una speciale benedi-
zione di Papa Francesco.

■ Centro di Aggregazione Sociale Polivalente

Il Centro di Aggregazione Sociale Polivalente (C.A.S.P.) “Fonti S. Lorenzo” è un luogo 
pubblico polivalente di socializzazione, aggregazione e ricreazione, ad accesso gratuito, 
dedicato a tutti i cittadini di Recanati di ogni età: bambini, giovani, adulti e anziani, 

senza distinzione di carattere sociale, economico, ideologico e religioso, che ospita:
• Il Centro di Aggregazione per Bambini, bambine e adolescenti - Ludoteca (ex 
L.R. 9/2003): propone attività ed iniziative extrascolastiche con finalità educative, for-
mative e ricreative per bambini da 6 a 15 anni; 
• Il Centro di Aggregazione Giovanile (ex L.R. 24/2011): offre spazi ed opportunità 
di aggregazione, socializzazione, confronto, espressione e crescita individuale ai gio-
vani da 16 a 29 anni.
Apertura: dal lunedì al sabato con orari differenziati secondo le fasce d’età:
• Ludoteca: martedì, mercoledì e giovedì dalle ore 16:00 alle 19:30.
• Centro di Aggregazione Giovanile: lunedì, venerdì e sabato dalle ore 16:00 alle 19:30.
Giorno di chiusura la domenica.
Negli orari di apertura al pubblico del servizio “Ludoteca”, l’Associazione cercherà di garantire la presenza di 
almeno due operatori, di cui uno anche volontario, fermi restando i limiti delle disponibilità economiche.
Tra le attività svolte: libera aggregazione; laboratori creativi grafico-pittorici; attività ludiche; uso del computer 
per attività ludiche e formative; doposcuola per i ragazzi e studio collettivo; laboratori teatrali per bambini e 
ragazzi; laboratori di musica con strumenti auto-costruiti con materiali riciclati; tornei sportivi laboratori di edu-
cazione ambientale; prestito di giochi e giocattoli. Feste ed eventi ludici per bambini e genitori; visione di film/
Cineforum; laboratori formativi e informativi sull’attualità.

Roberta Pennacchioni
Assessore alle Politiche Giovanili
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stici del territorio tastando con mano 
la lingua e la cultura italiana.

Un movimento sempre più im-
portante che ricade positivamente 
anche sulla piccola economia locale 
come stanno a dimostrare le 54 con-
venzioni (+50% rispetto al 2013) che 
negozi, bar e ristoranti hanno stipu-
lato con il Campus l’Infinito. Si tratta 
di accordi che non hanno nessun co-
sto per gli esercizi commerciali che a 

loro totale discrezione offrono prezzi 
speciali o percentuali di sconto sugli 
acquisti effettuati dagli studenti a cui 
viene consegnata la Student Card.

Il Campus l’Infinito è giunto al suo 
secondo anno di attività dopo l’ac-
cordo stipulato nel 2012 a seguito 
del progetto elaborato dalla Casa 
Editrice Eli, affiancata per l’occasione 

Un 2014 da record per il 
Campus “L’Infinito”, la 
scuola di lingua e cultura 

italiana nata grazie all’accordo pub-
blico-privato tra il Comune e la Eli 
della Pigini Group. A testimoniarlo 
sono i numeri, che registrano un + 
40% di presenze rispetto al 2013. 
Gli studenti arrivano principalmente 
da Russia, USA, Australia, Ucraina e 
Cina con una età media che va dai 
18 ai 28 anni anche se non sono 
mancati over 60. Nel corso del 2014 
il Campus ha stretto collaborazioni 
con prestigiose università/enti qua-
li la California State Long Beach, 
l’University di Los Angeles, l’Univer-
sità di Canton in Cina e la Financial 
University under the Gouvernament 
of the Russian Federation di Mosca 
i cui studenti sono stati ospiti del 
Campus lo scorso mese di ottobre 
per uno stage formativo volto allo 
studio della gestione finanziaria de-
gli enti locali che si è concluso con 
la consegna dei diplomi da parte del 
console russo Mukhadin e del sinda-
co Fiordomo.

Collaborazioni prestigiose che an-
che nel 2015 porteranno a Recanati 
numerosi gruppi di studenti che tra 
una lezione e l’altra avranno la possi-
bilità di visitare i luoghi più caratteri-

dalla scuola di lingua e cultura ita-
liana Edulingua di Castelraimondo. 
Una idea che è stata subito sostenuta 
dall’Amministrazione Comunale che 
l’ha ritenuta di grande interesse per 
far conoscere e apprezzare sempre 

più Recanati e vivacizzare il centro 
storico attraverso una presenza co-
stante di studenti. L’Amministratore 
Delegato della Eli Michele Casali, il 
Presidente Don Lamberto Pigini ed il 
Sindaco Francesco Fiordomo hanno 
stretto un accordo che ha concesso 
alla Eli l’acquisto dei locali delle ex 
carceri nella zona di Sant’Agostino 
dove sorge anche la torre del Passe-
ro solitario. Un’area dove sono nate 
le aule e gli alloggi per gli studenti 
che si affacciano su uno straordinario 
panorama che va dal mare Adriatico 
ai monti Sibillini.

Senza dubbio un progetto im-
prenditoriale di grande rilevanza 
e un’operazione commerciale che 
vuole dare ulteriore slancio alla Eli e 
nel contempo favorire dinamismo e 
sviluppo per la città di Recanati.

In pochi anni si prevede infatti il 
raggiungimento di una quota che si 
aggira attorno ai 1500/2000 studen-
ti con un format che prevede corsi 
di durata variabile, da una a quattro 
settimane.

In città

Boom di studenti
al Campus “L’infinito”
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Intervista doppiaSusanna Ortolani
Consigliere Comunale M5S 

1  Bilancio di previsione 2015: quale 
voce reputa più importante per la cit-
tà di Recanati?
Welfare sicuramente e poi cultura/
turismo. Il primo per la drammatica 
situazione economica in cui versa l’I-
talia intera; il secondo perché è solo 

istruendo i nostri figli e sfruttando il capitale storico, turi-
stico e architettonico, che potremo risollevarci economi-
camente e ritrovare anche una nostra identità.

2  Quale iniziativa si può intraprendere per far compiere 
a Recanati un salto di qualità?
In un momento storico come questo, dove si intrecciano 
crisi economica, sociale, mancanza di lavoro e di prospet-
tive, dove è sempre maggiore il distacco dei cittadini dal-
la politica, un salto di qualità Recanati potrebbe farlo con 
un’amministrazione che faccia della trasparenza e della 
compartecipazione dei propri concittadini alle scelte la 
sua Stella Polare, il suo abituale modo di operare, sem-
pre. Trasparenza e compartecipazione, quindi, ma nei 
fatti, non solo a parole! È per noi indispensabile che le 
decisioni dell’Amministrazione siano condivise con coloro 
i quali ne subiscono poi le dirette conseguenze prima che 
vengano prese e non dopo.

3  Cartellini rosso e verde: quale azione del governo loca-
le va bocciata in questo primo semestre di amministrazio-
ne? E quale invece promuovere?
Assolutamente bocciata la colata di cemento sovradi-
mensionata del parcheggio e degli annessi immobili (il 
tutto a scapito di un parco alberato che c’era prima) e 
il conseguente indiscriminato aumento del costo di tutti 
gli altri parcheggi, aggiungendo anche la scomparsa dei 
posteggi che erano gratuiti.
L’azione da promuovere è stata la capacità di votare la 
nostra mozione sull’8x1000 all’edilizia scolastica, a di-
mostrazione del fatto che se non ci sono interessi privati 
in gioco anche i nostri amministratori sanno riconoscere 
una buona azione propositiva, a vantaggio di tutta la co-
munità recanatese: è ovviamente sottointeso che, se fosse 
la maggioranza a fare proposte di questo tipo, il nostro 
appoggio non mancherà.

4  Un progetto immediato, da attuare subito. Farei...
Siamo stati promotori della Via Lauretana fin dai tempi 
pre-elettorali e continueremo a portare avanti tale pro-
getto per realizzarlo. Non dimentichiamoci anche del 
film; altri luoghi con meno storia godono tuttora di fama 
e visitatori grazie al turismo cinematografico. Rassegne 
del cinema, rievocazioni storiche e molto altro possono 
rilanciare l’economia che ruota nel turismo.

Luca Castagnari
Consigliere Comunale PD 

1  Bilancio di previsione 2015: quale 
voce reputa più importante per la cit-
tà di Recanati?
La manutenzione delle strade, il recu-
pero del patrimonio pubblico, la riqua-
lificazione dei cimiteri nonché grandi 
opere come l’adeguamento della Bre-
tella Paolina, diventata più che mai importante e trafficata 
arteria cittadina. A mio avviso però, va data sicuramente ri-
levanza a quanto si realizzerà nel capitolo del “Sociale” con 
progetti concreti di ausilio per gli anziani che vivono soli, per 
le famiglie disagiate e soprattutto una particolare attenzione 
a chi si trova ad affrontare quotidianamente mille difficoltà, 
causate anche dall’attuale crisi economica.

2  Quale iniziativa si può intraprendere per far compiere 
a Recanati un salto di qualità?
Recanati a mio avviso l’ha già fatto, grazie al travolgente suc-
cesso del film “Il giovane favoloso, il punto è che tutti dob-
biamo prenderne atto e darci da fare per sfruttare al meglio 
le enormi potenzialità che ha la nostra bella città.
Il prossimo anno deve vedere amministrazione, aziende, 
commercianti e cittadini remare nella stessa direzione per 
poter far sì che questa sferzata di popolarità e di opportunità 
anche economica, venga incanalata nel migliore dei modi.

3  Cartellini rosso e verde: quale azione del governo loca-
le va bocciata in questo primo semestre di amministrazio-
ne? E quale invece promuovere?
Il cartellino rosso mi sento di darlo su un solo aspetto 
del bilancio 2014 e solo perché è stato in parte condizio-
nato da quella parte di spesa impegnata nei primi mesi 
dell’anno. Ma si può e si deve parlare anche di cartellino 
verde per i tanti interventi predisposti soprattutto nella 
manutenzione del patrimonio, mentre un altro importan-
te verde poi va assolutamente dato all’atteggiamento di 
dialogo e confronto che l’attuale amministrazione conti-
nua sempre a portare avanti con i quartieri, le associazioni 
e con tutti coloro che ne fanno richiesta.

4  Un progetto immediato, da attuare subito. Farei...
Procedere con l’attuazione del Regolamento di Polizia Ru-
rale in modo da coordinare una migliore manutenzione 
dei fossi e dei corsi d’acqua superficiali, della regimentazio-
ne delle acque meteoriche e degli attraversamenti strada-
li. Attuare una politica urbanistica incentrata a recuperare 
quanto già edificato, sempre nel rispetto dell’ambiente. 
Inoltre coinvolgere i vari enti e gli organi interessati in un 
sistema chiamato “Contratto di Fiume”: uno strumento di 
sviluppo territoriale volto alla concretizzazione di percorsi 
di lavoro che portano alla messa in sicurezza, alla riqualifi-
cazione e alla valorizzazione dei corsi d’acqua.

Opinioni a confronto
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Dicembre
4-11-12-15-16-18-19  
“Natale in Biblioteca” 
Biblioteca Comunale e Benedettucci, Salone del Popolo,
Aula Magna   

6 - 14
Mostra “Presepi in miniatura” di Walter Calamante
Torre Civica

7
Mercatino dell’antiquariato e natalizio
ore 16-20 – Piazza Leopardi e vie del Centro Storico 

Gioco delle Sorprese a cura della Pro Loco Recanati
Loggiato Comunale

“M’illumino d’immenso” (parata con trampolieri e 
show con giocoleria di fuoco) - Animazione a cura della 
“Compagnia dei Girovaghi” – Piazza Leopardi

Presentazione del libro “Il mio amico Giacomo”
di Mario Elisei - ore 18 – Aula Magna del Palazzo Comunale

Fire game show con giocoleria di fuoco – Piazza Leopardi

8
Mercatino dell’antiquariato e natalizio
ore 16-20 – Piazza Leopardi e vie del Centro Storico

Gioco delle Sorprese a cura della Pro Loco Recanati
Loggiato Comunale

“Sciò man” spettacolo di illusione, giocoleria, mimo

Inaugurazione del Presepe di Leandro Messi

Mostra elaborati degli alunni delle Scuole Primarie 
e Annullo Postale del Circolo Culturale Filatelico e 
Numismatico di Recanati
Chiesa di San Vito

8
A Porta Marina arriva Babbo Natale in carrozza 
•  Chiusura portone di Porta Marina
•  Attrazioni e animazioni varie
•  Concorso Fotografico “Cartolina di Natale”
•  Sottoscrizione natalizia a premi in collaborazione con la  
 Croce Gialla

Accensione delle “Luminarie Favolose”
Accensione dell’Albero di Natale e del Presepe
alla presenza di Babbo Natale che incontra e ritira le 
letterine dei bambini presenti
ore 17 – Piazza Leopardi

“In motion air” Show di danza aerea - Piazza Leopardi

13
“Concerto di Natale” a cura del
Concerto Musicale “B. Gigli”
ore 21 – Teatro Persiani

14
Mercatino dell’antiquariato e natalizio
ore 16-20 – Piazza Leopardi e vie del Centro Storico

Gioco delle Sorprese a cura della Pro Loco Recanati
Loggiato Comunale

“Rosetta” spettacolo “con musica, trampolieri, giocolieri, 
magia e fuoco; a cura dell’Ass. Zandagruel – Piazza Leopardi

Presentazione del libro “Il mio amico Giacomo”
di Mario Elisei - ore 18.00 – Aula Magna del Palazzo Comunale

Natale a Porta Marina con la casa di Babbo Natale 
a cura del Comitato per Porta Marina

Dimostrazione di discesa con corde dalla Torre 
Civica – Piazza Leopardi

Mostra “40 anni di speleologia a Recanati”
nel 40° della Fondazione del Gruppo Grotte Recanati
Atrio Comunale

SEGUE ➜
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14
“Merry Xmas” a cura di Stefano Verri
Christmas tree d’artista in collaborazione con Sponge 
Artecontemporanea - Kidstree e con la partecipazione della 
Scuola d’Infanzia A. Moro e dell’I.C. “B. Gigli”

18-19-20
“Saggio di Natale” della Civica Scuola B. Gigli
ore 21 – Auditorium del Centro Mondiale della Poesia

21
Mercatino dell’antiquariato e natalizio
ore 16-20 – Piazza Leopardi e vie del Centro Storico

Gioco delle Sorprese a cura della Pro Loco Recanati
Loggiato Comunale

Natale a Porta Marina con la casa di Babbo Natale 
a cura del Comitato per Porta Marina

“Concerto di Natale” a cura dell’Ass. Ars Live  Recanati 
ore 18 – Hotel Gallery

“Infinito Runner” Marcialonga per la vita
promossa dalla Croce Gialla
ore 9.30 – Piazza Leopardi

23
“Giornata delle Eccellenze”
Premiazione alunni meritevoli del Liceo “G. Leopardi” 
ore 9 – Aula Magna del Palazzo Comunale

Presentazione volume e video “Buio Pesto. 
Speleologia per bambini”
a cura del Gruppo Grotte Recanati
ore 17 – Aula Magna del Palazzo Comunale

26
spettacolo teatrale “Una tata perfetta? Mary 
Poppins” a cura dell’AVULSS organizzato e diretto
da Anna Sagni - ore 17 – Teatro Persiani

28
“Infinitoliricopercorso” con Luca Violini a cura 
dell’Associazione Villa Incanto (prenotazione obbligatoria)
ore 10-17.30 – Vie del Centro Storico

Spettacolo di Danza “Il gigante: l’America” 
a cura della Fondazione Culturale Diffusione Danza
ore 21 – Teatro Persiani

31
• Spettacolo musicale con gli Union Jacks
• “Brindisi in Piazza”
• Spettacolo pirotecnico dalla Torre Civica 
dalle ore 23 – Piazza Leopardi

Gennaio 2015
1  
“Il gran Ballo di Capodanno” 
a cura dell’Associazione “Danza Storica Marche ‘800” 
ore 17 – Aula Magna del Palazzo Comunale 

4
“Infinitoliricopercorso” con Luca Violini a cura 
dell’Associazione Villa Incanto (prenotazione obbligatoria)
ore 10-17.30 – Vie del Centro Storico

6
“La Befana scende dalla Torre del Borgo”
a cura del Gruppo Grotte Recanati
ore 17 – Piazza Leopardi

In collaborazione con:

Bottega delle Carni


